EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIÁSTICA

Corres concertade

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elias Galán, Comercio, 62.

Anuxcios económicos.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.-Teléfono 12

Se publica martes y sábados.

Suscripción, Pago adelantado.

LA SEMANA SOCIAL

Ha terminado la Semana Social celebrada en Barcelona, y en ella se ha demostrado una vez más el infatigable empeño, la admirable constancia que marcan todas las obras de la acción católica; y sin exageraciones ni hipérboles, se puede asegurar que nada hay, en el orden social, más útil, más desinteresado ni práctico que estas tareas de carácter exclusivamente católico en favor del orden, de la paz y del engrandecimiento de todos, y principalmente de los obreros.

Cuestan estas flestas de la acción social católica grandes trabajos y no pocos dispendios. Su preparación es lenta y penosa, su desarrollo dificil, y su resultado, en la implatación, dudoso. Y sin embargo, con el infatigable celo que la Iglesia puso en sus doctrinas seculares, marcha derecha a su fin, sin que les obstácules la detengan ni las dificultades la arredren.

Los problemas más interesantes y perentorios; aquellos que llaman obstinados á nuestras puertas, por grande empeño que en cerrarlas pongamos; los que más intimamente conviven con nosetros y más se generalizan en todas las clases sociales, particularmente entre aquéllas que pueden luchar con menos ventaja, son propuestos, estudiados y solucionados en estas tareas donde la caridad, rivalizando con el ingenio, se hacen todo para todos, multiplicando su expansión y su fuerza.

Y del estudio y desarrollo de tales problemas, han salido á la práctica esas medidas admirables de previsión, de paternidad, de defensa, de orden, de armonia y de vida que se llaman cajas de ahorro, bancos agrícolas, cajas de crédito, cocinas económicas, sindicatos de obreros, sociedades de defensa, circulos católicos, escuelas para obreros, pensiones y otras mil obras cuya enumeración bastaria para colocar por todas partes muy alta la bandera católica al no vendarnos los ojos á la evidencia nuestra congénita tendencia á rebajar cuanto procede del espiritu, imponiéndonos el castigo de pasiones y apetitos desordenados.

Y no sólo estos bienes producen las semanas sociales y los congresos católicos de obreros, sino que por cima de tales obras, como de orden superior. estan aquellas otras que hablau directamente al alma y á la conciencia, grabando en nuestras acciones la rectitud que ninguna ley humana puede suplir; el desprendimiento y la abne gación que ninguna autoridad puede

imponer.

De aqui la guerra cruel, constante, despiadada, sectaria que á todas estas obras hacen los agitadores, los demagogos, los que à todo trance quieren gozar de la popularidad y del dominio de las masas, para medrar á su costa, lanzándolas á la revolución y á la anarquia, sin más fin que su personal medro ni otro objeto que la satisfacción de su relajada vida.

No sabemos por que no nos convencemos, por qué no abrimos los ojos á la luz, por que no nos declaramos abiertamente à favor de aquello que evidentemente nos favorece.

Pero los hechos se imponen y con su irrefutable lenguajonos van demostrando que allí donde está la influencia de la liglesia y sus enseñanzas, donde está la acción católica, alli se vive, se prospera y se mejora.

Por tanto, si no engrosamos las filas del catolicismo y nos afiliamos á sus banderas con ardimiento y entusiasmo, no lo dudéis, es porque algún egoismo ó interés mezquino nos detienen.

Inmaculada

Cantaré à mi Amada, que es bella, que es pura, que es Inmaculada; que es azul su manto; séale mi canto cual de ruisefiores sobre la enramada.

Cantaré a mi Amada, rubia cual de Mayo fiorida alborada, que con los destellos de sus ojos bellos a toda alma casta trae enamerada.

Cantaré el decoro de aque la carita virginal que adoro, de aquellos hechizos y de aquellos rizos, que son laberintes y cascadas de ero.

Sean mis cantares como los arrullos en los palomares; que Ella es cual paloma que al arroyo asoma y cual tierna tórtola en los tomillares.

Rubins nacarines párpados enternan sos ojos divinos, como el horizonte vela tras el monte al sol con crepúsculos níveos purpurinos.

Dulces sonatinas á su paso cantan auras vespertinas conversando ledas en las alamedas, y con sus murmullos fuentes cristalinas.

Las risas graciosas en sus labies juegan como mariposas y ocuitas tras nubes cual silfos querubes cuéntanle al oído cosas misteriosas.

En la ardiente llama del amor Mariano mi numen se inflama. y aunque frio y tardo hov me siento bardo con guzla morisca que canta á su Dama.

Más pora y más bella ni en cielos ni en tierra ninguna descuella; por sus glorias flero cruzaré mi acero, y plumas cual lanzas romperé por ella.

Oye mis canciones, Señora, cual trova bajo tus balcones, cual dulce estribillo junto á tu castillo, qual himno del Arte à tus Concepciones.

S, Liso y Estrada.

PRONOSTICOS DEL TIEMPO

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN, YA SEA LITERAL Ó YA EXTRACTÁNDOLO S

El lunes 5, pasará por el Estrecho y Andalucia una depresión y ccasionará lluvias y alguna tormenta, particular-mente desde esta región y la de Levante al Centro con los mismos vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Siguiendo su marcha hacia el E. dicha depresión, se hallará, el marte 6, entre Argelia y Alicante. Se produciran lluvias y alguna tormenta, en especial desde Levante y Andalucia oriental hasta las regiones centrales, con vientos del 1.4 cuadrante.

Del 7 al 8, vagará por el Mediterráneo la referida depresión, y seguirá causando algunas lluvias en las regiones vecinas à este mar, desde donde se extenderán un tanto hasta el meridiano central, principalmente el miércoles 7, con vientos de entre N. O. y N. E.

El viernes 9, se alejará por Cerdeña y Tunez la depresión mediterranea, y otra depresión del Atlantico se acercará al S. O. de Portugal. Se registrarán algunas lluvias en el S. de Portugal y Andalucía, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

El sábado 10, adquirirá mayer intensidad la depresión del S. O. de Portugal, de la cual se disgregará un núcleo de fuerzas que se situará en Marruecos y el Estrecho. Estos elementos de perturbación atmosférica ocasionarán lluvias en Portugal y Andalucia, desde donde se extenderan hasta el S. E. y centro de España, con vientos de entre S. E. y N. E.

El domingo 11, persistira la depresión del S. O. de Portugal, y el núcleo de fuerzas de Marruecos se hallará en el Mediterráneo, entre Argelia y Alicante. Se registrarán lluvias y alguna tormenta en la Península, especialmente en la región de Levante y en el S. O., con vientos también de los rumbos orientales.

La depresión del S. O. de Portugal se habrá bifurcado el lunes 12, y sus centros de acción estarán en Galicia y en el Estrecho; algunas fuerzas del núcleo de Argelia quedarán todavía en el Mediterráneo. Seguirán producióndose lluvias y alguna tormenta en la Peninsula, principalmente desde el S. O. y N. O. hasta las regiones centrales, con vientos variables.

El martes 13, descenderá hacia el centro de la Península el núcleo de fuerzas de Galicia, ocasionando lluvias generales, con vientos de diferente dirección.

El miércoles 14, actuará en Argelia y Marruecos el núcleo de fuerzas del dia anterior, y otra depresión se acercará á las costas de Galicia. Continuarán las lluvias en la Península, particularmente en Andalucia, Levante y en el N. O., con vientos del 1° al 2.º cuadrante, que traerán descenso de temperatura de cierta consideración.

Mejorará la situación meteorológica en la Península el jueves 15, pero todavia se producirán algunas lluvias en el O., con vientos del 2.º cuadrante, debido a los centros de baja presión quedarán en el Atlántico, al O. de las costas de Galicia, y ente Madera y S. O. de Portugal.

Sfelicen.

La producción olivarera y los abonos.

La producción olivarera, que de-biera constituir una de las mayores riquezas de nuestro país, no es, ni con mucho, lo que puede llegar á ser el dia en que se cuide mejor al olivo, principalmente en cuanto á su fertilización se refiere, práctica hoy casi descono-

cida en España.

Para que se vea hasta qué punto los abonos químicos influyen en la fructificación de dicho árbol, citaremos un ensayo hecho por D. Cándido Vegas Jiménez, profesor de instrucción primaria de Descargamaria. Dicho señor dividió en dos parcelas iguales un olivar adulto, plantado en terreno de secano, arcilloso, falto de cal, profundo, seco y medianamente fértil. Una de las parcelas se dejó sin abono y otra se fertilizó con 2 kilogramos de escorias Thomas, 1 de sulfato de potasa y 11 de sulfato de amoniaco por árbol, aplicando las dos primeras materias, enterradas con una labor, el día 17 de Marzo, y el sulfato de amoniaco el 1.º de Mayo.

Pues bien; la primera parcela (sin abono) produjo a razón de 41 kilo-logramos por olivo y la 2.º dio 13,80 kilogrames por árbol; es decir, que los abonos determinaron un aumento de cosecha de más del ¡200 por 100! Y es de advertir, dice el Sr. Vegas, que el año fué muy malo por hallarse los olivos plagados de negrilla ó aceitón y haber sido atacados por la taladrilla. Además del aumento notable de producto debido á los abonos, añade el experimentador, estos mejoraron considerablemente la vegetación de los árboles, pues los olivos fertilizados echaron más renuevo y tienen el follaje de mucho mejor color que los no abonados, lo cual hace esperar que los efectos de los fertilizantes se note aun mejor en la próxima cosecha.

La formula empleada por el Sr. Vegas está muy indicada para los terrenos faltos de cal; pero en las tierras que contengan suficiente caliza, da mejor resultado la siguiente:

Sulfato de cal 18/20..... 1 4 2 kilos
Cloruro potásico...... 0,750 41 —
Sulfato de amoníaco..... 1 4 1,6 —

El superfosfato y el cloruro se aplicarán al dar la labor de invierno; el sulfato de amoniaco durante el mes de Marzo, incorporándolo al suelo por medio de una bina superficial.

Lo ha dicho un extranjero...

He recorrido por casi toda la tierra desde oriente à occidente, desde la fris Laponia hasta los ardientes arenales de la Sidia, desde donde el Sol tiene su cuna hasta donde tiene su sepulcro. He estado en la sabia Atenas y en la populosa Roma y pegado mi rostro al polvo he orado entre las ruinas del Areópago y bajo las sagradas bóvedas del Vaticano. Bosques inmensos he visto; castillos seculares; torres esbeltas; soberbias piramides, criptas, mausoleos, sepulcros y arcos triunfales. Monumentos todos de la humana gran-

La América me parece una virgen que muchos han profanado; la Turquia

un moribundo que muchos pretenden heredar; la Rusia un coloso; el Africa una selva triste; la Suiza un hermoso valle; la Italia una lira; la Alemania un filósofo; la Inglaterra un mercado; la Francia un guerrero, y la España un gran temple.

El ilustre viajero de este parrafo nos conocia perfectamente cuando excla-

maba:

¡Y la España un gran templo!... Católicos y españoles ha sido siempre uno mismo y sólo titulo, y desde ias orillas del Ebro, allá en los remotos tiempos del ilustre Cebedeo, hasta nuestros días, toda nuestra historia y más magnifica opopeya está escrita en dos solas palabras; Religión y Patria.

Ahi tenéis, vosotros, los que padecéis la triste locura de pretender el aniquilamiento de la Fe, de esa virtud que los siglos han respetado con dignidad de pequeños...

Desgraciados de vosotros! El nombre de Dios subsistirá eternamente porque todo es El y El lo es todo. Si admitiendo vuestro vértigo de alienados la España quedara sin Fe, pobres de los españoles, ¡desgraciados! ¡Pobre España!

Ricardo Martinez Torres. 010-11X-2-birdak

iSanta Bárbara!

Sobre las clas fieras encrespadas de la alta mar, en línea de combate, resistiendo á su osado rudo embate, frente á frente se ven las dos armadas.

Cemo monstruo del mar se balancea. sumergido en las ondas que desplaza el grande acorazado; en su coraza y en sua torres de acero el sol llamea.

A sus bandas por filas de troneras asoman baterias y cañones, como dardos de fuego de escorpiones y de sierpes formadas en bileras.

Alla los cañoneros vengativos, alla como vigias los cruceros, cual reptiles allá los torpederos de tubos lanzadores de explosivos.

Ya las entraŭas de los monstruos llenas de hirviente vapor y de metralia, grito de zafarrancho y de batalla dan con silbos horrendos de sirenas.

Avanza cada monstrno, de ira ciego con rugidos de gente y cañonazos, y entre inmensa humareda y fogonazos se ven sus bocas escupiendo fuego.

En el fragor de la batalla impla sobita estalla tempestad horrenda, y el cielo tercia en la feroz contienda haciendo retronar an artillería.

El mar revuelve sus profundos senos y al aire lanza trombas de agua inmensas, robando cerrazón de nobes densas sus fuigores al día y sol seronos.

Lanza sus escuadrones fiero Eolo y barre acá y allá todo navío, eraza el fogaz relampago el vacio. traenes rimbomban de uno al otro polo.

Y el valiente marino y artitlero que el embate del mar sobre cabierta impávidos resisten siempre alerta de la armada enemiga al derrotero, al súbito faigor que el aire itena ne ven mudos de espanto y sin emojos al pie de su cañón puestos de hippios llamando á Santa Bárbara, que truena. S. Liso y Estrada

De la semana.

Otro Avantamiento en orden. -- Los Concejales del Ayuntamiento de Pontevedra, sin causa justificada, ban expulsado à todos los Facultativos que en el mismo prestaban nace tiempo sus servicios, admitiendo á otros sin las formalidades de concurso, como se les exigió á los hoy expuisados.

El hecho ha causado muy mal efecto por el atropello cometido y per ser personas que gozan en la capital de grandes simpatias.

Una recompensa. -D Manuel Gon-

zalez Hontoria, Jefe del gabinete di-plomático del Ministerio de Estado, ha sido agraciado por S.M. el Rey con la llave de Gentil Hombre de Camara con ejercicio, como recompensava su gran intervención en las negociaciones con Marruecos.

Un edificio nuevo.—Ha tenido lugar la ceremonia de colocar la priméra piodra para la construcción del nuevo edificio del Monte de Piedad en la Ronda de Valencia.

El acto revistió gran solemnidad y todos los individuos que componen el Consejo de Gobierno fueron muy felicitados por sus grandes iniciativas en favor de la gente necesitada."

Los estudiantes de Zaragoza — La huelga que hace dias venia alterando la tranquilidad en aquella capital, parece que ha entrado en un período de arre glo, fundándonos para decir esto, que hasta abora ha sido omnimoda la voluntad de los estudiantes y ya: hay diversidad de criterios, la mayor parte de ellos con tendencias à la conciliación.

Un gran vuelo.—La sección guipuz-coana del Aero Club Español tiene en proyecto la realización de una carrera de San Sebastián Madrid Sevilla, para lo cual han marchado á esta última capital varios socios para hacer todos los preparativos necesarios para el

Si levantaran la cabeza aquellos que hacían el viaje en galeras, nos llamarian locos y puede que no les faltara

En Paris se ahogan. - El Sena va bajando con gran rapidez, y no fardará, si no hay nuevas contingencias, en entrar sus aguas en su verdadero cauce; pero ya que éste se siente pacifico, ahora los demás rios de Francia se desbordan, causando grandes destrozos en el campo y en los pueblos.

Entusiasta recibimiento. - Con objeto de asistir à las sesiones de la quinta semana social, ha ido à la ciudad condal el Sr. Nuncio de Su Santidad, Mon señor Vico, habiendo tenido un entusiasta recibimiento, y a pesar de ello no hay que registrar ningún incidente desagradable.

Monseflor Vico muestrase altamente satisfecho y es muy visitado por toda la grandeza de Cataluña.

Las aesiones son cada dia más interesantes, por las que el Sr. La Guarda es muy felicitado.

Colisión de obreros. —En las obras del Asilo para los niños escrufulosos que los Hermanos de San Juan de Dios están haciendo en Madrid, los obreros católicos han sido agredidos por los de la Casa del Pueblo, porque cuando trabajaban unos y otros en dichas obras, éstos pidieron que despidieran á los católicos por no estar asociados, y al no hacerles caso, se retiraron y en venganza han trabado un encuentro del que resultaron bastantes heridos.

La salud del Papa. - Su Santidad Pio X se encuentra bastante aliviado del ataque del mai de gota que hace dias venia sufriendo. Los Médicos, como medida de precaución, le han prohibido que celebre audiencias diarias, con

lo que no se muestra muy conforme. El cólera en Portugal. - En la isla Madeva siguen aumentando los casos de cólera, por lo cual todo el vencidaço está alarmadisimo y el Gobierdo fiene adoptadas todas las medidas necesarias para la no propagación de tan cruel enfermedad.

Inauguración de un nuevo Círculo

Ventas con Peña Aguilera.

A les machos favores que han dispensado á este pueblo los Exomos. Sres. Condes de Casal, podemos agregar uno importantísimo: la creación, á sus expensas, de un Circulo Católico, titulado de «Amigos del Pueblo», cuya inauguración tuvo lugar el día 1.º de um corrientes, á las ciuco de su tarde.

Abrio la sesion el Exeme, Sr. Conde de Casal, quien, después de declaracie lanagarado, tomé la palabra, exponiendo en su elecuentisimo y bien razonado discurso primero lo que no era y después la que era.

No es, dijo, para propaganda política ni cantro de vicio, ni un casino puramente recreativo es algo más elevado el fin que me lleva: vacatro mejoramiento moral y-material.

En el se daran conferencias, de duantos conoctanientos os sean atiles, por los doctos de la localidad v otros forasteros: se os dispensará protección en los onese necesarios, se os proporcionaria libros y periodicos de anuas lecturas, no aquellos periódicos que lienan vuestros cerebros de errores y engañados es devan al precipicio.

Termino baciendo mad verdadera ngologia de la religión Católica y exhortando á todos à la práctica de los preceptos de la Iglesia y á la Union de pobres y ricos por medio de la caridad cristiana.

Después habio el Sr. Cura Párroco sobre Sindicatos agrículas y las relaciones de la economia social con la moral cristiana.

El reputado Médico D. Casto Martín, Presidente de la Asociación, hizo el resumen de cnanto se dijo y se extendió sobre algunas consideraciones acerca del trabajo y sus relaciones con la higiene y la moral, siendo todos muy aplaudides.

Al terminar el acto, el Sr. Presidente nos obsequió con dulces y pastas, y el Sr. Conde tuvo el acuerdo da dirigir un respetanso meneaje al Sr. Cardenal manifestandole la incondicional adhesión de este Centro d las ensenanzas de la Iglesta y à la voz evangética de su amantísimo Preiado.

Desenmos al nuevo Círculo muchas prosperilades y felicitamos muy cordialmente à sus ilustres fundadores y á cuantos de alguna manera hayan contribuído á tan benemérita obra.

En el Ayuntamiento.

La sesión celebrada el pasado jueves con objeto de aprobar los presupuestos para el próximo año, fué presidida por el Sr. Martos y asistieren catoroe Sres. Concejales y once de la Junta de Asociados. Aunque muy sucintamente, vamos à reseñar lo ocurrido.

Acuerdase empezur la discosión por

los gastos.

En el capitulo I se hacen las signientes mejoras, que son aprobadas: 500 pesetas que se aumentan al sueldo anual que disfruta el Oficial 1.º de Secretaria D. Juan Figueroa; 50 al Sr. Capelian del Ayuntamiento, y 100 al relojero; 1.000 para la confección de pupitres en la sala de sesiones; 200 que se aumentan para gastos de quintas y empadronamientos, y 91,50 para gastos de quevos teléfonos.

El Sr. Muro solicita que á lodos los escribientes ó auxiliares se les aumente el sueldo hasta 1.500 pesetas. Asi

Capitulo II: Se aumentan 125 pesetas al sueldo del Inspector de Policia, y 1.650 para la construcción de capotes, linternas y gorras para los serenos.

A propuesta del Sr. Pelaez se acuerda suprimir el descuento al Cabo de

municipales.

En el capitulo III se consignan: 1.800 pesetas para la reparación y reformas de la Puerta de Visagra; 400 para la construcción de un muro en la calle de la Candelaria; 2.276 pesetas para arreglo del muro del Cristo de la Luz (cuya cantidad estaba consignada para arregio del existente entre la Puerta Visagra y la del Cambron), y 1.500 para la recomposición del muro de San Cristobal y arreglo del pasco. A períción del Sr. Medina, se acuerda que con dicha cantidad se arregle tambien el passo del Transito. 1.000 pesotas para la compra de aparatos destinados al Laboratorio municipal: pesetas como gratificación à la música de la Academia por tocar en les pasces públicos: 750 para el Guarda del Mercado, y 250 que se sumentan al Inspector de carnes.

El Sr. Garijo presenta una enmienda. proponiendo economias en lo destinado al Laboratorio, que es desechada.

En el capítulo IV se remectan 200 pesetas al Secretario de la insta local de 1. enseñanza y 500 para pago de alquileres de la Escuela graduada de

El capitulo V es aprobado sin discusión, pues no comprende otra mejora que el aumento de 30c pesetas para adquirir dos camillas y reponer las que hoy existen.

En ei capitulo VI se aumentan 2 600 pesetas para pago de las obras en el sentado de las losas en el camino de la Puerta de Weagra à la Fábrica de Armas; 3.100 para gastos del alcantari-liado en general, y 1.000 para el arreglo exolusivo del alcantarillado de la calle del Barco.

Los Sres. Medina, Guzman y Garijo solicitan, y queda aprobado, el arregio de varios trozos de alcantarillado en diversas calles. También el Sr. Mediua se ocupa de la instalación de una fuente pública en el Cerro de la Virgen de Gracia, contestándole el Sr. Ortiz, de la Comisión.

Por el capitulo IX se aumentan: 5.700 pesetas para los festajos especiales del Corpus, 210 como subvención al Sindicato de Obreros de San José y la misma cantidad al Centro de Socie-

dades obreras El Sr. Castellanos opina que no se debe conceder subvención al Sindicato, porque los que le forman no son obreros manuales y además hay mu-chos señores que no la necesitan. El Sr. Ortiz le contesta y dice que las dos entidades son obreras y siguen el mis-

se aprueba como opina la Comisión. Y per ultimo, en el Capítulo X, se consignan para obras nuevas 58.400 pesetas, cuya cantidad se destinará en el abastecimiento de aguas del río...

mo fin. Signe alguna discusión y al fin

Dado lo avanzado de la hera y habiendo terminado la discusión de los capitulos de gastos, se acuerda suspender la sesión hasta el siguiente dia.

Igual que la sesión anterior fué presidida por el Alcalde y asistieron casi los mismos Concejales y Asociados. Excepto el capitulo III, todos los restautes de ingresos fueron aprobados sin discusión, quedando per lo tanto en vigor todos los arbitrios que pesan sobre el pueblo. Que no son pocos, por nuestra desgracia!

Respecto al capitulo III, se discute ampliamente el arbitrio de las carnes que se introducen en la capital. El sefior Medica defiende este recargo bajo el punto de vista higienico, extendióndose en extensas consideraciones. El Sr. Moro habla en favor de que se cree una plaza de Inspector Veterinario para hacer efectivo con más regularidad este arbitrio, comprometiendese los Sres, Medina y Pintado para presentar una fórmula encaminada á favorecer este servicio.

En resumen, el presupuesto total asciende á 471.065,85 pesetas.

T nada más diguo de mención, toda vez que dejamos suprimidos los comentarios que pudiéramos hacer à la obra magna que acaba de aprobarse por el Ayuntamiento y la Junta de Asociados, que dicho ses de paro, no hemos comprendido la alta misión que desempeña dicha Junta, pues ni por casualidad se le ocurrió à ninguno de sus miembros decir esta boca es mia....

Gariopa.

RELACIÓN

de los señeres que contribuyen al sostenimiento de la Cocina económica del Circulo Católico para obreros del Sindicato de San José, siu trabajo durante los meses de Diciembre, Enero y Febrero próximo, y cantidades con que lo verifican.

Ouctes mensuales.

Suma anterior	256.00
Sr. D. José Rodriguez, Presbitero	1,00 1,00 1,00 1,00 3,00 1,00 1,00 5,00
Scs. D A Teresa Cuartero	1,00
Remona López-Delgude	Hodriguez, Presbitero. 1,00 Teresa Cuartero. 1,00 Ramona López-Delgude. 1,00 pratfa Chillida 1,00 id Rodriguez. 3,00 id Lode ta Llave, id. 1,00 iai D. Cordorea, id. 5,00 maso Alenso. 0,50
Sr. D. Agusta Chillida	1,09
José Rodrigaez	3,00
2 Augel dei Cojo, Presbitero	1,00
José L. de la Llave, fd	1,00
Vidai D. Cordores, id	5,00
. Dismaso Alenso	0,50
> Pablo M. Lozano, Presbitero,	1,50

	Pecetas.
Sr. D. Juan Nuño	1,00
Lucio Dagne	2,00
D. Antonio Cuevas	1,00
> Gerardo de la Mora	2,50
Sra. D.* Leouarda Pou	1,00
Sr. D. Agapito Vaquero	2,00
» Mariano G. de la Higuera,	
Presbiteru	1,00
→ Justino D. Maroto, id	1,50
Nicanor Conde y Peces, id	1,50
Florentino Morcaende, id	1,00
Jesús López	5,⊞0
Francisco Sainzarvitoria, Pres-	
bítero,	1,00
> Clemente Alonso	1,00
 Francisco F. Granada, Presbí- 	
tero	1,00
Justo Martin Gamero, Concejal	2,00
> Higinio Roldán	0,50
Elfas Galán	0,50
Leoncio Martín	1,00
Fructuoso Marifu	5,00
. Gabriel D. Mayordomo, Pres-	
bítero	5,00
> Manuel Valiente, fd	1,00
 Joaquín Lamadrid, id 	5,00
M. I. Sr. D. Narciso Esténaga, Ca-	
nónigo	5,00
TOTAL	319,50
(Continuará).	

En el Círculo Católico de Guadalajara.

Las tres últimas conferencias dadas en este Centro, han sido digna continuación de las anteriores. El Sr. Lacambra, con la facilidad de palabra que le caracteriza, disertó sobre las «Relaciones entre la Iglesia y el Estado»

El Sr. Archilla, con esa modestia que siempre se asocia al verdadero valer, logró reducir á términos de claridad meridianallos conceptos de la gravitación universal, haciendo patente la acción de cada parte de un cuerpo sobre otro, probando la existencia de la fuerza gravitativa por el aplastamiento polar, por la desviación de la vertical y la misma gravedad.

El distinguido Catedrático de este Instituto analizó, al exponer su tema •acción de las fuerzas á distancia», las leyes de Kepler y las maravillas que en si envuelven, con método sereno y sencillez encantadora que oyeron todos con verdadero deleite, incluso las señoras que honraron el nuevo local del Circulo.

El domingo último, otro culto Catedrático, el Sr. Riesco, entretuvo muy agradablemente al selecto auditorio haciendo una brillantísima disertación sobre las poesías de Gabriel y Galán.

El próximo domingo hablará el Padre Cubillo y al siguiente disertarà nuestro companero Sr. Viu, sobre «Benavente y su Teatro. > (?)

DE LA PROVINCIA

Habido en cuenta el poco tiempo que llevan establecidas en esta localidad Las Conferencias de San Vicente de Paul, se han confeccionado mas de cien prendas de vestir, que serán repartidas en esta semana. Además, se cofragan todos los días dies bunos en especie para los enfermos pobres, incluyendo en éstos las medicinas que puedan necesitar.

Merecen un sincero aplauso las sefioras que con su obolo contribuyen á la hermosa virtud de La Caridad, y mny especial, aquellas que con su febril actividad mitigan las penss de la

-Se está celebrando una solemnisima Novena á Nuestra Inmaculada Concepción, cantada per algunas señoritas, y en la que tomará parte, ocupando la Sagrada Catedra, en los días 6, 7 y 8,

El Ayuntamiento de este pueblo ha acordado en sesión pública la creación de una nueva plaza de Farmacéutico titular, dotada con el aueldo anual de 500 peretas.

Para el día 21 del actual se halla sefialado en el Juzgado de instrucción de esta villa la celebración de la subasta de varias tierras de labor. sitas en los términos de Carranque y Ugena, cuyos datos y pormenores se hallan expuestos al público en la Secretaria de dicho Juzgado

Mazarambroz.

El día 1.º tuvo logar la inauguración de la luz eléctrica en esta villa. La instalación ha sido hecha por la Compañía de la Puebla de Montalban, que es de donde viene el finido. El pueblo está contentísimo.

DE LA CAPITAL

Caceria regia.

El domingo llegaron á la magnifica posesion de los Sres. Duques de Santofia, La Ventosilla, Sus Majestades, à quienes acompation las sefloras Duquesa de San Carlos, Marquesa de Viana, Condesas del Rincon y del Puerto y los Sres. Duques de Alba, Arión y y Lécera, Marqueses de Viana, Torrecilla y Naiera, Condea de Valdelagrana, del Puerto, de San Roman y del Mani, D. Jasto San Miguel y D. Isidoro Urzá z.

La cacería y estancia de Sus Majestades y aus distinguidos acompatientes en La Ventosilla, durara hasta hoy martes, que regresaran a Ma-

Himno de la Virgen del Pilar.

Con objeto de divulgar más el popular y hermoso Himno de la Virgen del Pilar, letra del Exemo, Sr. Deán D. Fiorencio Jardiel y música del maestro D. Juan Bautista Lambert, el director de la revista zaragozana Anales del Pilar se propone REGALAR MEDIO MILLÓN de hojitas con el mariano cántico, para que se distribuyan gratis el día 2 del próximo Enero, fiesta de la venida de la Virgen Suntisima á Zaragoza.

Los señores párrocos, maestros, superiores de comunidades religiosas, directores de centros de enseñanza, hospitales, presidios, cárceles, presidentes de asociaciones, centros de obreros, etcétera, etc., que hayan de hacer buen uno de estas hojitas repartiéndolas ese día en comunionee, colegios, iglesias, hospitales ó centros católicos de cualquier clase, pueden pedirlas por carta o turjeta postal a D. José Maria Azara, apartado 59, Zaragoza, que servirá estos encargos completamente gratia y muy complacido.

Nombramientos.

Por la Junta organisadora de la l'eregrinación á los Santos Lugares, ha eido nombrado representante en este Arsobianado D. Manuel Musos de Morales, celosísimo Párroco de Santo Tomás Apostol de esta ciudad.

También ha sido nombrado por Su Eminencia Reverendisima Sinodal del Arzobispado, el doctor D. Gabriel Diaz-Maryordomo, Profesor del Seminario Conciliar y Sacerdote ejemplar de esta ciudad. A ambos nuestra cordial enhorabuena.

El cólera.

Se acerca con pasos de gigante. Por espíritu de conservación debemos prepararnos á la defensa para conseguir el éxito más completo, lo que alcanzaremos tomando el exquisito y aromático Café torrefacto de La Estrella, que vende Angel Barroso en an acreditado Establecimiento de Confitería y Coloniales, calle Real del Arrabal, núm. 24, teléfono 24,

Un buen servicio.

Lo ha prestado, sin duda, á la provincia, nuestro distinguido y laborioso Profesor de Instruccion Primaria D. Bernabé Fernandez con la publicación de un libro, que si por su poco volumen y corto precio pueden adquirirlo toda clase de personas, por las noticies y datos curiosos que trae de cada uno de los pueblos de la provincia, su lectura se hace interesante á todos y no hay persona que se precie de amante de la patria chica à quien no interese la adquisición del libro en cuestion, que lleva por título La Provincia de Toledo Se vende en casa del autor, Jardines, 1, y cuesta una peseta cincuenta

De todas veras felicitamos al Sr. Fernández y admiramos au labor, aun en medio de sus tareas ordinarias, que no son pocas.

Audiencia. Sección segunda, -- Día 7: Puente; robo; Lucas Galán Garcia y otro; Abogado Sr. Cogoliudo;

Dias 12 y 18: Quintauar; homicidio; Fernando Botija Sanches; Abogado Sr. Conde; Procurador Sr. Villarreal.

rocurador Sr. Riesco.

Dias 14 al 19: Quintanar; robo; Pascual Lopez Brea y veintidos más; Abogado Sr. Ancil; Procurador Sr. Rodríguez

Propagación de la Fe.

El sábado tuvo lugar, en la Capilla de Palacio, la Junta de la Obra de la propagación de la Fe. El Sr. Cardenal dirigió su autorizada palabra, haciendo ver la importancia de la obra valiéndose para silo de las palabras de la oración del

La sa stencia de sefioras fué numerosa y escogids y también scudieron bastantes Sres, Sacerdotes del Cabildo Catedral, de la Capilla de Reyes y del Clero Parroquial. La colecta dió por resultado 186 pesetas con 50 centimos.

Muchas gracias.

Agradecemos en cuanto vale el atento besalamano de D. Ricardo Loño Gómez, Coronel Director de la Fábrica Nacional de Toledo, invitandonos a las Misas que, por su Excelsa Patrona Santa Bárbara y en sufragio de sus compafiaros difuntos, tuvieron lugar los dias 4 y 5 del corriente à las diez y media de su mañana.

Reunión.

El día 8 del presente, a las cuatro de la tarde, y en la Capilla del Palacio Arzobispal, se reuniran en Junta general las Conferencias de Cabalieros de San Vicento de Paul.

Vacantos. Lo setá la plaza de Médico titular de Cuerva con 3.100 pesetas de sueldo.

-Asimiano la de Villamuelas, viniendo á reunir un haber de 3.500 con los emotumentos de que puede disponer el agraciado.

-La Sacristia de la Parroquia de Borós con el haber mensual de 25 pesetas y los derechos de Arancel, y la de Lucillos, con iguales desechos y 22,50 pesetas mensuales.

-Una Canonjia en Zumora, cuyo plazo de presentación de documentos y solicitades espira ul 4 de Enero próximo.

-Otra en Barcelona, terminando el plazo para solicitar el 30 de Diciembre.

-Otra en Badajoz, espirando el plazo el 27 del miamo.

Es de justicia.

Felicitamos muy de veras á la distinguida señorita Marina Peláez López-Fando por el improbo trabajo que se ha impuesto, guiada de su religiosidad, cantando todo et piadoso Octavario dedicado á la Concepción Inmaculada en la Iglesia de Padres Jesuitas.

Su potente v angelical voz. va conocida de otras veces, está liamando instamente la atención de los numerosos fieles que 4 diario llenan el Templo.

En la Pábrica de Armas

Con motivo de ser Santa Bárbara Patrona del Arma de Artillería, en la Fâbrica de Armas se celebró con gran solemnidad dicha fiesta el domingo último.

A las diez de la mafiana se celebró en la bonita y elegante Capilla, que estaba adornada con verdadero gusto y arte, solemne función religiosa, en la que predicó de una manera elocuente el P. Salvador, Carmelita descalzo, y la orquesta estuvo à cargo del coro Carmelitano de esta ciudad.

Asistio nuestro Emmo. Sr. Cardenal y todos los Jefes y Oficiales de dicha Arma y nutridas representaciones de las demás Armas que en ésta tienen representación, y todos los Centros oficiales.

Después de la función tuvo lugar un banquete. al que asistió también numerosas representaciones, y en el que reinó la mayor y fiel unión entre todos los elementos que lo formaban.

El Sr. Cardenal habio con su sencillez y gran cariño á todos los obreros, los que con verdadero recogimiento escucharon tan sabios consejos, terminando con vivas al Cardenal. Jefes y Oficiales de la Fábrica.

En el buen resultado de la flesta del domingo tuvieron una parte muy activa los Sres. Coronel y Teniente Coronel de la Fabrica y demás Jefes de la misma, que con sus atenciones hicieron pasar un día de verdadera fiesta, por lo que recibieron muchas felicitaciones

Obras de la Catedral.

Noticias de buen origen nos permiten afirmar que le han sido adjudicadas las obras de reparacion de la Catedral al contratista D. Tomás Tercero, quien ha hecho una bonificación al presupuesto formado por el Arquitecto D. Juan Ramirez, de un acho, sesenta y ocho céntimos por ciento. Se cree que las obras empezarán en

SECCION RELIGIOSA

Cuarenta Horas.-Mes de Diciembre.-Dia 7 y 8, Capilla del Hospital del Rey, y 9 y 10, Parroquia de Santa Leocadia.

Santa Iglesia Catedral. - El día 8, flesta de la Parisima, después de la Miss solemne, que será á las nueve y cuarto, su Eminencia Reverendisius, en virtud de las facultades que Su Santidad le tiene concedidas, bendecirá solemnemente al pueblo con indulgencia plenaria y remision de los pecados á los fieles one se hallen presentes y hubiesen recibido les Sagramentos de penitencia y comunión. Predicará el Sr. Deán D. Ramón Guerra.

Iglesia de Padres Jesuitas. -- Continús el solemne Octavario que la Asociación de Hijas

de María dedica a su Amantísima Madre. Todos los días, á las ocho, Miss solemne, y por la tarde, & las cinco, Exposición, Estación, Santo Rosario, Sermon, Novena, Plegaria, Reserva y Salve, terminando con Tota Pulchra es Maria los días 4, 8, 9 y 11.

Predicará todo el Octavario, el B. P. Luis Ortí, de la Compañía de Jeana

El día 8, 4 las dies, fiesta solemne de la Propagación de la Fe, haciendo el panegírico de San Francisco Javier, patrono de la obra, el Reverendo Padre Sinforiano Fernández, de la Compañía de Jesús. Terminada la Misa se dará à adorar la reliquia del Santo.

Hay indulgencia plenaria visitando la Iglesia. Iglesia de Santa Maria Magdalena. Todos los dias, á las siete y media, ocho y ocho media de la mañana, babrá Misas rezadas. Los domingos y días feativos Miss rezada á las ocho, y á las nueve la Mayor, con explicación del Santo Evangelio.

Al toque de Oraciones se rezará todos los días el Santo Rosario, y los sábados se cantará la Salve en el Altar de Nuestra Señora del Carmen.

Convento de Santa Isabel.-Matiana 7 dara principio el piadoso Novenario en honor de la Concepción Inmaculada. Todas las tardes, à las cuatro, Exposición, Estación, Santo Rosario, Novena, Santo Dios y Reserva, terminando con el himno a María Santisima Tota Pulchra.

El día 8 dará comienzo el solemne Octavario que la Comunidad, las ilustres Corporaciones y particulares dedican à dicha Imagen. Todas las mafianas, a las diez, exposición de Su Divina Majesta y Misa solemne, predicando: el día 9, D. Alvaro Cepeda y Haro, y el 10, el R. P. Salvador de la Inmaculada Concepción.

El día 8, por la tarde, se dará la Bendición

SE VENDE

una casa en el callejón de San Pedro, número 5, espaciosa y con suficientes habitaciones para varios vecinos.

Para tratar del precio, Tendillas, 21.

DOMINGO MARTIN Calderero mecánico.

Construcción de aparatos de destilación, norias, bombas para elevación y extracción de agua, depósitos para agua. Especialidad en cocinas económicas para obreros para carbón y leña, centrales para hoteles, hospitales, etc. Se estaña toda clase de bateria de cocina.

TOLEDO Santa Ursula, 16, y Santa Isabel, 17 Teléfono 135.

Dinamóg**en**o

El desequilibrio nerviceo trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de me-moria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niñes con verdadero placer, á los que transforma de pá-lidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmes del mundo y Serrano, 26, MADRID Se remite folieto à quien lo pida.

MEPRANTA DE LA TIUDA À RESOS DE S. PULÁRE

Nueva Confiteria,

Pasteleria y Reposteria

omás Ábarrátegui

7-Cuatro Calles-7

Cafés, bombones, dulces finos y pastas.

Riquisimos pasteles con toda clase de cremas.

Ensaimadas mallorquinas, únicas en Toledo.

La Unión Eclesiástica.

GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR

D. José Cavanna
Plaza del Celenque, I.-MADRID

LIBROS

En obsequio á los señores suscritores de EL Castallaro, tenemos en la redacción del mismo las siguientes obras, con inmensa rebaja en su precio.

	Peettes.
Tesoros de Cornelio Alápide, segunda edicion (cortos ejemplares), cuatro	
tomos	10
Platicas Dominicales	2,50
Consultor de los Fárrocos	2,50
Tratado de Declamación Oratoria	3
Lexicon Philosophie	1,50
Exertitia Spiritualia	1
Enseñanza Categuistica	0,50
Manual de Ascélica-Mistica	1
Mirio de Directores de almas	1,50
Hermoneutica Sacra	2
Instrucción para los Confesores	1
La Constitucion Apostolica Sedis	0,25
Prontuario del Confesor	0,25

Alberto Bretaño Vallejo

Corredor de Comercio matriculado Lechuga, 9, TOLEDO

LÁMPARAS DE FILAMENTO METÁLICO

Conocidas son ya las ventajas del alumbrado con esta clase de lámparas. Mayor luz y más intensidad con menos consumo. Economiza un 70 por 100 y muy ventajoso para contadores y para tanto alzado.

1	48.	lámparas	de 16	bujias	consumen	menos	de 5	bujtas
	,	•	25		*	,	8	· ·
	,	*	32	>	•	,	10	>
	,		50	,		,	14	•
	•		100	•			28	•

NUEVOS PRECIOS PARA LOS VOLTAJES DE TOLEDO

	MOL	SV CB 1	PLE	LL	Jä	P.		DB AOT	TAJEE	3 DE T	OLEDO	_	_
							Pesetes.					1	escias.
Marca	Osran	de 16 b	ujías	i			2,90	Marca	Metal	Macion	al) de 16 b	ujías	2,25
>	>	25 y 32	•	٠.			3,10	,	,	` ,	25 y 32	•	2,40
,	•	50	•	٠.			3,50	,	>	,	50	>	2,75
•	,	100	>				7,50	>	•	,	100	>	5,50
Marca Philips de 16 bujtas 2,50								Marca Tántalo Siemens.					
>	*	25 y 52	>				2,90	De 25	v 32 bai	ías			2.50
>	3	50	>		.		3,15	De 50					
>	•	100	•	٠.			7,15	De 100					
Marca	▲-E-G	de 16 be	ujlas				2,75						- ,
>	,	25 y 32	•				3.00	Lámopa	ras de to	odas form	as y clases	desde	0,50
,	•	50	*				3,25	pesetas.			•		
	>	100	*	٠.			7,25	Lámpa	ras para	los volt	ajes de la	provis	oáa.
`	CALTE	EFIIA	T	1EC 1	¥ سا	to	THIC		70	DAS	CLAS		

Eduardo Alvarez.—Comercio, 23 y 25.—Toledo.
RELOJERÍA Y ÓPTICA

Constitution of the consti

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TECNICO

Menores, 14-TOLEDO

DIRECTOR

D. ZACARIAS DE SAN VICENTE Y ARCE

El cr dito que goza este Establecimiento docente, el más antigno de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean. Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

REGLAMENTOS Y PROSPECTOS GRATIS

MODELACIÓN

PARA AYUNTAMIENTOS Y JUZGADOS MUNICIPALES

AVISO

Este establecimiento, montado recientemente, cuenta con todos los adelantos modernos conocidos hasta la fecha. Se hacen toda clase de trabajos tipográficos y encuadernaciones á precios muy económicos.—Material de oficinas.—Objetos de escritorio, etc.

Gutenberg, Imprenta Moderna. Capuchinas, 2, Toledo, teléfono 89.

Gran taller de Coches y

Agencia de Transportes

de la

Empresa de coches de los Ferrocarriles

Madrid, Zaragoza y Alicante.

CENTRAL: Plata 28.—Teléfono 54.

COCHERAS: San Salvador, 4.—Teléfono 143.

TOLEDO

JUAN MARTÍN BURRIEL

ANTIGUA CONFITERÍA TITULADA LA «LECHUGUINA»

Fábrica del renombrado mazapán verdad de la

LECHUGUINA

Ricos chocolates elaborados con fórmulas aprobadas por el Laboratorio Municipal de Toledo.

11, Martin-Gamero, 11-TOLEDO

Depósito en Madrid del rico mazapán de la «Lechuguina»

Almacén de Goloniales y Confitería de D. Andrés Díaz Zorita

18—PLAZA DEL PROGRESO—18.

Antigua fundición de can ipanas

16

Constantino de Linares Ortiz Carabanchel Bajo, MAD RID



Esta antigua casa, que durante muches años ha side sendidera de toda la Archidiócesis de Toledos offices à todas los l'arroca a sus servicies para da refercicio de las camp panas rotas; de conce que rusta en de la mej or calidad; desde muchos años viene recomend ado por los Boletines Eciculasticos.

Vinos finos de Rioja

de

Federico Paternina.

Bodegas y viñedos

6B

Ollauri (Haro).

Depósito en Teledo: Confítería

đε

Telesforo de la Fuente

Zocodover, 47 al 50.



PAQUETES PASTILLAS

1. marca: Chocolate de la Trapa. De 400 gramos..... 14, 16 y 24
2. marca: Chocolate de Familia. > 460 > 14 y 16
3. marca: Chocolate Económico. > 350 > 15
1, 1, 16 y 24
1, 25, 1, 50, 1, 75, 2 y 2,50
1, 50, 1, 75, 2 y 2,50
1, 1, 25
1, 1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25
1, 25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin clia y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tarens de cargo desde 50 paquetes. Al detail. Principales eltramariaes.